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4 月１日から地域住民や市民に各種サービスの提供を開始 

西宮市立船坂里山学校が開校 

平成２８年４月１日から西宮市立船坂里山学校が開校し、西宮市の委託を受けて指定管理者となっ

た船坂小学校跡施設管理運営委員会(略：管理運営委員会)が、地域住民や西宮市民にサービスの提供

を始めました。なお、指定管理期間は３年間です。 

 第１回管理運営委員会総会は５月１５日(日)に開催され、会則の決定のあと、平成２８年度の役

員・事業計画・予算が審議されます。現在、管理運営委員会では、総会開催に向けて原案づくりの準

備を進めています。 

 船坂里山学校施設の使用申請受付が４月１日から始まり、地域の

団体や個人の方たちから申請書が提出されました。 

 船坂里山学校の管理業務は、昼間、全日勤務の管理人と半日勤務

の管理当番が、２人で案内・管理・清掃などにあたります。また、

夜間は、夜間管理当番が警備に当たります。 

 開館時間は、朝９時から夜９時３０分までです。 

 休館日は月曜日(祝日のとき翌火曜日)で、週６日間開館します。 

 管理運営委員会では、船坂里山学校を活用したホタルの夕べ・流し素麺など、各季節にちなんだ各

種事業を計画しますので、船坂地域内外の皆さまの交流を楽しみください。 (管理運営委員会) 

西宮市が船坂ビエンナーレ検証検討会議に補助 

平成２８年３月２２日の西宮市議会で、船坂ビエンナーレを検証する検討会議への補助金予算が議

決されました。これは、国の地域創生補正予算が内定し、西宮市が予算化したものです。 

 西宮市によると、3～４人の学者等有識者と地域代表で構成する検討会議(仮称：西宮船坂地区アー

トによる地域おこし検討会議)を組織し、2009 年～2014 年の西宮船坂ビエンナーレを検証して、船坂

まちづくりとビエンナーレのあり方を探りたいとのこと。 

 ４月７日(木)に１回目の会議を開催し、それ以降は月１回程度

の協議を続け、平成２９年１月までの事業としたいとのことです。 

 船坂ビエンナーレ 2016 をどのような内容で開催するかについ

ては、５月８日(日)の２回目の検討会議でさらに議論することとなり

ました。 (船坂里山芸術祭推進委員会) 
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 消防操法大会優勝おめでとう！ 

 平成 28年 3月 13日。第 23回 西宮市消防団消防操法大会が行なわれました。 

 市内 7 地区からそれぞれ 1 チーム計 7 チームが出場し、山口地区からは船坂分団が出場し優勝しま

した。 

[操法出場者] 

指揮者：蘆田勝也、一番員：宮里恵司、二番

員：牧野大輔、三番員：高嶺良章、四番員：

安藤成人  

 なお、船坂分団では、一緒に活動して頂け

る分団員を募集しています。入団を希望され

る方は分団長 蘆田勝也までご連絡よろしく

お願いします。(蘆田 勝也) 

入学おめでとう！ 

 今年度、船坂からは山 広幸君、そして善照学園から５人が山口小学校に入学します♪  

 そして上中祐人君と、善照学園から３人が山口中学校に入学します♪ 

 皆さんをお祝いするように桜の花も咲き始めました！ 

 バスにきちんと乗れるかな？たくさんのお友だちができるかな？ 

 期待と少しの不安で胸がいっぱいだと思いますが、みなさんの新しい生

活がたくさんの希望と笑顔に満ち溢れた毎日であることを祈っていま

す！！ 入学おめでとうございます♪（山 有里） 

 

船坂まちづくりの基本構想（案）が決定 

  船坂にしては例年になく桜が早めに開花した４月３日、第５回船

坂まちづくり会議が開かれました。 

 当日の議題は、３月に行われた住民アンケート結果をふまえて修

正した「船坂まちづくり基本構想」案の発表と承認。その後には取

り組み課題の一つである船坂の農業に関係して「平木の田畑を実際

に見てみよう」ということでの現地見学会も行われました。 

 実際に行ってみて、平木は想像以上に広かったです（;^_^ 「農

業の維持活性化」に加え「定住促進」「まちなみ・生活環境の改善」

が主な取り組み課題の基本構想。 

 それぞれ課題が山積みなので、２８年度からの活動には多くの方々のご参加ご支援をあおがないと

大変だなぁ…と思う春の一日でありました（中西 学） 

 

 



 

 

船坂住民数珠つなぎ 大前 節子さん 

 

ご登場いただくのは１班の大前節子さん。お会いするのが

実は初めてで内心ドキドキしてましたが、優しくほがらかに

いろいろお話しいただきました!(^^)! 

―大前さんは結婚して船坂に来られたんですか？ 

大）いえ、船坂出身で旧姓は椴木なんです。８班の椴木三重

子さんのところが母屋で、ウチは隠居にあたります。 

―そうなんですか！ それは失礼しました（あたふた） 

大）いえいえ、全然大丈夫ですよ（笑）。だから幼稚園も小学校も船坂です。地域の人がボランティア

で裏山を整地して建設された、上の校舎がもうできていて、私らはそこで授業をうけていました。 

当時の頃末校長先生がとにかくあちこちイジることが好きな先生で、私たちもよく石運びの作業をして

ました。あと、学校に来ても宿直の先生がまだ寝てるのでみんなで起こしたりとか、給食もはじまって

ましたが、当時珍しいマヨネーズを使った料理がどうしても食べられない子がいて、午後の授業になっ

ても手つかずの給食が机の上に残されていたりとか、そんなことがありましたね。 

―中学・高校時代の思い出は？ 

大）山口中学に男子は自転車通学してましたが、女子は全員徒歩でしたね。それがしんどくて、よく休

憩して通学途中の家の方からお水やトマトをもらったりしました。そのトマトの美味しかったこと！ 

知り合いの人のトラックの荷台に乗せてもらったりもしたけど、今じゃ絶対ダメですよね（苦笑）。高

校は数珠つなぎに最近登場された亥角洋子さんと同じ女学校でした。私も友達の家に遊びに行って最終

に間に合わず、友達の家に泊まって次の日そのまま高校に行ったこともあります。お弁当まで作っても

らったりしてそこのお母さんには本当にお世話になりました。 

―高校卒業後はお勤めですか？ ご結婚はいつごろ？ 

大）阪急百貨店でお客様の誘導や総合案内係を勤めていました。船小に友達が勤めていたので休日に遊

びにきたりしてたんですが、主人も船小の先生をしてたんですね。で、盆踊りの時、主人から「一緒に

スイカ食べません？」と声をかけられて、私も食い意地がはってるもんだから、ついついお誘いに乗っ

てしもうて…（笑）。そこからお付き合いが始まりました。 

―スイカが取り持つ縁だったんですね（笑）。結婚後は？ 

大）逆瀬川に２年ほど住みましたが、船坂で土地を紹介してもらって引っ越してきました。ずっと船坂

でしたが、主人の長期出張でブラジルに住んでいた時期もあります。向こうでは盗難にあったり言葉の

問題で苦労したりと本当にいろんな事がありましたが、ものすごくいい経験だったと思います。今は仲

の良い友達と楽しく過ごせて毎日が楽しいです。 

―趣味でされてきたことは何かありますか？ 

大）プール教室にずっと通ってます。最初の３年間でがんばって４泳法をなんとかマスターしました。

当時、教室から水泳大会にでませんか？ と言われたんですけど断ってました。だって私、飛び込みが

出来ないんですもん（笑）。                   （インタビュアー 中西 学） 
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善照学園 お便り・発信・マンスリー Vol.9 

今年度、善照学園からは年長児 3名、小学 6年生が 3名、中学 3

年生が 5名、高校 3年生が 4名の合計 15名が巣立っていきました。

子どもたちは皆の前で今までお世話になった人たちへの感謝や就

職、進学後の決意を伝えることが出来ました。 

退所するのは、幼児 4名、小学生 1名、中学生 4名、高校生 3名

の合計 12名で、善照学園を出て新たな環境に向けてはばたいていき

ます。地域の皆様にご協力いただき、見守って下さいましてありが

とうございました。今年度もよろしくお願いいたします。 

ランチルームへどうぞ!! 

船坂の手作りランチをどうぞ 

     ・4/10(日)船坂そばランチ \800 

     ・4/24(日)船坂ランチ \500 

     ・5/ 8(日)船坂蕎麦ランチ \800 

    4/17(日)に船坂カフェを開けています。 

    5/1(日)は、歌声カフェ 

ですよ。 

   

 

 

 

 

 

 

４月に入り、船坂公園の大きなコブシの

木々に白い花が満開となりました。そして

船坂周辺の山々に、タムシバの花が一面開

きました。船坂ではタムシバの花が沢山咲

いた年は雨が少ないと言い伝えられている

そうです。（池田 壱和） 

 

今年は例年よりも暖冬だったと思うのですが、なか

なか春が来なくて本当に待ちくたびれました…。 

は～るよ来いっ！！と何度も口ずさみ、やっと芽吹

いた桜の花を見たときは、例年より数倍もきれいに

感じました。私の期待がそう見せたのか、それとも

自然の持てる力なのか？いずれにせよ古から日本人

に愛でられてきた桜の魅力をひしひしと感じた

2016年の春でした。（河原 安紀子） 

 

★船坂のサークル活動★ 
[バレーボール]水 19:30  [テニス]水 10:00 土日 9:00 
[グランドゴルフ]水金 (7-9 月) 9:30 (その他月) 13:30 
[野球]月 2-3 回      [ゴルフ]年 3-4 回 
[ヨガ]月 10:00 火 19:30 [カラオケ]第 4 土 
[陶芸]第 2・4 火      [趣味作品]常設展 
[県民交流広場]カフェ（第 1・3 日）,ランチ（第 2・4 日） 
       船坂工房 

 

 船坂を紹介する本が発刊

３月末、船坂を紹介する本

「くるり」が発売されまし

た。   

有馬・生瀬・三田などと並

んで船坂が紹介され、カフ

ェ・レストランの一つとし

て船坂ランチルームが掲載

されています。 

(CHIFFON 編集 ¥907) 


